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クラブミーティングの御案内 
 

 ３月の通常総会も無事おわり、これからは電波の飛びも徐々によくなる季節がきまし

たが皆様如何お過ごしでしょうか。 

 香川クラブの行事もマンネリ化防止のため、今後の楽しみ方等打ち合わせしたく下記

の通りミーティングのご案内をさせて頂きます。 

色々とご多忙とは思いますが、多数の御出席宜しくお願い申し上げます。 

 

                              記 

日時：  ５月１５日（木）  １９：３０～２１：００位 

場所：  成合町 喫茶「不二の屋」 

議題：  １． 夏の移動運用・フィールドミーティング 

２． オールＪＡ５コンテスト 

３． その他 

 

国道１１号 勅使交差点

ジョイ
成合店

南郵便局

ベルモニー
勅使会館

喫茶不二の屋

北

 
 

 

＊ＪＡＲＬ主催コンテスト 
第 56回(2014) ＡＬＬ ＪＡコンテスト 

  開催日  ：2014年 4月 26日（土）21:00～27日（日）21:00(JST) 

  使用周波数：3.5MHz,7MHz,14MHz,21MHz,28MHz,50MHz 

ｺﾝﾃｽﾄﾅﾝﾊﾞｰ：RST+都府県支庁ﾅﾝﾊﾞｰ+空中線電力（H・M・L・P） 

ﾏﾙﾁ    ：交信相手局の運用場所を示す都府県支庁 
注）ｻﾏﾘｰｼｰﾄ記入時にｻﾏﾘｰｼｰﾄの登録ｸﾗﾌﾞ対抗欄に登録ｸﾗﾌﾞ番号「36-1-1」、ｸﾗﾌﾞ名称

「JARL 香川ｸﾗﾌﾞ」と記載していただくとｸﾗﾌﾞ対抗の得点となります。 
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平成２５年度通常総会の報告 

  

今年は例年になく３月に入っても真冬の様な寒い日が続く中、３月９日(日)１３：３０

から高松市成合町「喫茶不二の屋」においてＪＡＲＬ香川クラブの平成２５年度通常総

会が開催されました。 

 三木副会長の司会進行で開会宣言

があり、先ず最初に、三好会長からの

挨拶で、出席者１０名、委任状１３通、

合計２３名の参加で総会が成立する

ことが報告されました。 

平成２５年度事業では特に大きな

行事は有りませんでしたが、皆さんの

一年間のクラブ活動にご協力戴き感

謝致しますと共に今後ともよろしく

お願いする。また２月には長年積極的

にクラブ行事に参加された多田ＯＭ

が突然他界されましたが、ＯＭを偲び追悼特集号を出したこと。皆さんからの発案もあ

りました赤いユニフォームを市原さんのお骨折りで調達し揃えたこと。（今後クラブ行事

の時には大いに着用しましょう）また近年東南海地震災害等提起されており、関心を持

って戴きたい。特に年々クラブ員も歳を取り、各人の健康管理にも十分ご留意されてク

ラブの活動ほか元気で過しましょう。それからこれは未だ決定ではありませんが、近く

理事選挙と社員選挙があり、四国では地方理事の四国地方本部長と各県支部長の社員と

各県１名の社員は定員と立候補者数が合致し、無投票当選の様であります。との挨拶が

ありました。続いて来賓として稲毛会長がお見えになる予定でしたが来られませんでし

たので、ここで詫間さんから四国地方本部関係事項の説明がありました。 

 次に平成２５年度事業報告に

移り、会長から資料に沿って説明

があり、６月の第２回社員総会に

森國支部長と私(三好)が出席し

たこと。Ｒｉｇ3 ＡＲＤＦ大会

にＵＶＴさんＬＹＷさんが参加

したこと。今年もマラソンコンテ

ストでは皆さんのご協力で社団

２位を納めたこと。例年と開催時

期が異なり１月に川岡小学校で

高松市震災対策総合訓練があり、

寒い中を９名の皆さんが参加し

た。ほか２月２８日には香川大学
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の小型衛星「げんない」の打ち上げに地上局でＣＷ受信サポートにＵＶＴさんＬＹＷさ

ん及びＸＴＰさんが参加したこと等が主なものとして報告されました。 

 次に会計報告は山口会計担当が欠席されていた為、会長が代わって報告され、定款第

１６条による会計監査は出席者全員による帳票等の閲覧で全員一致の承認となりました。 

アワード関係では近年アワードの申請者も少なく、規約制定から相当年数を経過して

おり今年度を以って中止、終了することとなりました。（会長説明） 役員選挙について

は年度途中で死亡退任となった企画・渉外のＪＨ５ＰＭＺ多田敬一さんに代わり、ＪＡ

５ＩＪＬ林 廣次さんに就任して戴き、会長はじめ他の役員は全員一致で再任となりま

した。（役員の皆さまには、また１年間よろしくお願い致します）次に、平成２６年度事

業計画案について会長から概要の説明があり、５月のフィールドミーティングは巻頭の

御案内の通り、５月１５日（木）に決定されました。また、香川・愛媛２県主催の北四

国ＡＲＤＦ大会は本年は香川県が担当となっていますので、その際は皆様方のご協力を

よろしくお願いしたい。 

 最後に、その他として、詫間さんから香川大学の小型衛星（ＳＴＡＲＳⅡ）「げんない」

について説明があり、現在親子衛星の分離が出来てなく太陽電池パネルが開かれておら

ずパワー不足の様ですがＣＷ信号は出ているのでワッチしてみて下さい。（衛星からのダ

ウンリンクの周波数などが説明された。） 

ただ４３７MHｚ帯を知らずに使用する者？があって困るとも話されていました。 

そのほか意見交換で出ていた話題としては、 

〇 天野さんが高松市から「高松市文化の振興に貢献した」として市政功労表彰を受賞

したこと。（受賞者は個人１２人と１団体でした。）※別掲参照 

〇 天野さんから亀阜、二番丁校区の防災訓練が１１月２日に予定されている。 

  また、市役所西側に建設計画がある「危機管理センター」屋上にアマチュア無線用

アンテナの設置を市に対して要望する。 

〇 三木さんからボランティアで訓練等に出動する際、全くの無報酬ながら保険加入を

要望する。この意見に併せて、天野さんから、先日の川岡校区での訓練で配布され

た電池が古い物や不良品があり、これは新しい同一の電池を配布する様申し入れた。 

〇 ６月には第３回社員総会に三好会長が出席する。 

以上の活発な意見や情報交換のうちに、全ての議案を全員一致で承認して、平成２５

年度通常総会を無事定刻に終了致しました。 

 

総会出席者：JA5AHM/JA5IJL/JA5TFJ/JA5TOP/JA5UVT/JH5EZB/JH5LYW/JE5PBO/JI5SAO 

JI5XTP 

委 任 状：JA5AA/JA5MG/JA5UY/JA5IRP/JH5WMN/JR5IKV/JR5GLO/JE5BYS/JF5ICA 

JF5MED/JG5OBX/JG5RST/JI5VUZ 
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通常総会委任状から近況報告 

 
JA5AA ：何かと体調不良で困っています。皆様によろしく。 

JA5MG ：出席の予定ですが、もしかのために委任状を記入しておきます。 

元気を出して任務に励んでおります。 

JA5UY ：開店休業状態です。 

JA5AHM：2月 17日 11時から高松市役所 13階の大会議室で式典が開かれ、高松市市制功 

労賞をいただきました。これは、これまでの皆様方の多大なご支援があった結 

果であると思っています。ありがとうございました。 

JA5IRP：大変ご無沙汰しています。本年 82歳とあいなり、静かに暮らしています。 

    皆様方によろしくお伝え下さい。オジイチャンより 

JA5TFJ：いつもお世話になります。当方年末年始と体調を崩し、クラブの恒例行事にも

参加出来なくて大変申し訳ありませんでした。今後健康管理に留意して、各種

活動に努めたいと思います。よろしくお願い申し上げます。 

JA5TOP：元気で身近な遊びや孫守りに忙しい毎日です。 

JH5EZB：久しぶりに各局にお会いできるのを楽しみにしています。 

JR5IKV：いつもありがとうございます。再免許の手続きありがとうございました・ 

    完了しましたのでご報告まで。お世話になりました。 

JF5ICA：当日は仕事の為欠席とさせて頂きます。毎日が忙しく過ぎています。 

    クラブ行事に最近参加できていないのが残念に思っています。 

JF5MED：最近、無線機の調子が良くないです。 

増税前に考えた方が良いかと思う日々です。受信機ばかりではダメですね。 

JG5OBX：すみません、仕事のため欠席です。よろしくお願いします。 

JG5RST：平成 25年度 JARL 香川ｸﾗﾌﾞ通常総会が開催されますことをお慶び申し上げます 

    25年は最新の緑内障手術を受けまして、１カ月後に四国地方 ARDF競技大会に選

手として参加いたしました。自宅鉄塔も古くなりﾒﾝﾃﾅﾝｽも難しくなりそうです

ので何とかせねばなりませんが 

JI5SAO：どのｺﾝﾃｽﾄも参加局が毎年少なくなっています。 

ｸﾗﾌﾞ員の方にも出来るだけｺﾝﾃｽﾄに参加して欲しいと思っています。 

JI5VUZ：3月 9日は他の行事があり参加できません。ｸﾗﾌﾞｼﾞｬﾝﾊﾟｰの決算はﾒｰﾙにてお送り

します。 
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平成２５年度事業報告 
 

平成 25年 

4月 22日 高松市趣味協会総会             参加者 3 名 コープ栗林 

4月 29日 徳島県支部ＡＲＤＦ競技大会     選手 4名 応援 2 名 徳島県阿波市 

5月 13日 ＪＡ５ＹＤＥクラブミーティング        出席者 8 名 不二の屋 

5月 26日 四国地方ＡＲＤＦ競技大会       選手 3名 ｽﾀｯﾌ 9 名 春日温泉 

6月 15日 JH5PMZ多田 OM追悼特集号発行  

6月 16日 第２回ＪＡＲＬ定時社員総会 東京 

7月 7日 JARL香川県支部役員・クラブ代表者合同会議 国分寺町 

７月 20日 

21日 

                  交信局数 89局 

オールＪＡ５コンテスト参加  マルチ社団の部香川第 2 位 

（他に個人の部入賞者 3名） 

三谷町 

8月 10日 

  11日 
焼肉パーティー＆移動運用            参加者 14 名 三谷町 

9月 3日 

～ 

   6日 

 

9th IARU Reg3 ARDF Championships             選手 2名 

                       応援 2 名 

韓国洪川郡 

9月 15日 
関西地方ＡＲＤＦ競技大会           選手 1 名 

製作技術講習会（APRS用 Tracker） 

兵庫県加東市 

栗熊コミセン 

9月 22日 北四国ＡＲＤＦ競技大会        選手 5名、応援 2 名 愛媛県松山市 

10月 6日 中国地方ＡＲＤＦ競技大会        選手 5名、応援 2 名 岡山県井原町 

10月 7日 

～ 

9日 

高松市趣味協会 秋のロビー展         
高松市役所 

１Ｆロビー 

10月 19日 

20日 

全日本ＡＲＤＦ競技大会 選手 144MHz 7名、3.5MHz 5名 

                        応援 2名 
富山県砺波市 

11月 14日 ＪＡ５ＹＤＥクラブミーティング        出席者 7 名 不二の屋 

12月 １日 

～ 

   15日 

                      交信局数 255局 

香川マラソンコンテスト           社団の部第 2位 

                 (他に個人の部入賞者 4 名) 

県内各地 

12月 21日 ＪＡ５ＹＤＥ忘年会             参加者 11 名 ぜにや 

 

平成 26年 

1月 26日 
高松市震災対策総合訓練           参加者 9 名 

ＪＡ５ＹＤＥクラブミーティング 

川岡小学校 

不二の屋 

3月 9日 ＪＡ５ＹＤＥクラブ通常総会                     不二の屋 

3月 16日 ハムフェスティバルｉｎ香川 ｱｲﾚｯｸｽ総合会館 

3月 23日 呉公認ＡＲＤＦ競技大会     選手 4名、スタッフ 1 名 広島県呉市 

クラブ報  第３８８号から第３９３号発行 
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アワード発行状況 
（Ｈ25/4～Ｈ26/3） 

ＪＡＲＬ香川クラブ 50周年記念アワード ……………… ０ 賞 

ＳＥＴＯ賞   ………………………………………………  ５ 賞 

ＷＡＯ／ＭＭ賞 ………………………………………………  ２ 賞 

 

 

ＪＡＲＬ香川クラブ発行のアワード 
 

ＪＡＲＬ香川クラブ結成50周年記念アワード 

条  件＝①+②のQSLｶｰﾄﾞの合計11枚を得る 

①香川県内で開催されたＪＡＲＬ特別局発行のQSLｶｰﾄﾞ･･･１枚 

②香川県内局発行のQSLｶｰﾄﾞを得、そのｺｰﾙｻｲﾝに含まれる 

任意の符号でＫＡＧＡＷＡＣＬＵＢと綴る････････････10枚 

申  請＝(1) JARL制定のｱﾜｰﾄﾞ申請書又はこれに準ずる申請書＋600円 

       (2) 申請先  〒761-0122 高松市牟礼町大町1703-66 

                山口 博司 方 「記念ｱﾜｰﾄﾞ」係 

その他＝(1) 次の場合は、いずれのQSLｶｰﾄﾞにも代用できる 

・ＪＡＲＬ香川クラブが発行したＱＳＬカード 

・クラブ会員発行のJARL香川ｸﾗﾌﾞ結成50周年記念カード 

       (2) 1948年10月以降の交信有効 

(3) 周波数･電波形式については、希望する特記を認める 

(4) JARL特別局とはﾌﾟﾘﾌｨｯｸｽのﾄｯﾌﾟが『８』から始まる記念局をいう 

 

 

※ アワード発行の中止 

 

① ＳＥＴＯ賞（ＳＥＴＯＮＡＩＫＡＩ ＡＷＡＲＤ） 

② ＷＡＯ／ＭＭ賞（Ｗｏｒｋｅｄ Ａｌｌ Ｏｃｅａｎ ＡＷＡＲＤ） 

  上記２つのアワードについては、発行期間が相当長くなり近年発行部数が激減した

のと、印刷した賞状がなくなりましたので、今年度を持ってアワードの発行を中止

することに決定しました。 
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 平成２５年度 会 計 報 告  

 
収 入 の 部 支 出 の 部 

項   目 金  額 項   目 金  額 

前年度より繰越 108,742 ＪＡＲＬ会費 10,800 

会 費 44,000 電波利用料 300 

アワード手数料 1,800 高松市趣味協会会費 6,000 

  クラブ報発行費 13,620 

  通信費 3,105 

  事務費 228 

  会議費 12,990 

  フィールドミーティング補助 8,831 

  ブルゾン助成金 6,620 

    

  次年度へ繰越 92,048 

合  計 154,542 合  計 154,542 

  （平成 26 年 3 月 31 日締め） 

上記のとおり報告します。 

              ＪＡＲＬ香川クラブ会計係 ＪＨ５ＷＭＮ 

 

 

役  員  改  選 
 

平成２５年度 
役職名 

平成２６年度 

コールサイン 氏   名 コールサイン 氏   名 

ＪＨ５ＬＹＷ 三 好  伸 幸 会 長 ＪＨ５ＬＹＷ 三 好  伸 幸 

ＪＨ５ＥＺＢ 三 木  博 之 副会長 ＪＨ５ＥＺＢ 三 木  博 之 

ＪＩ５ＸＴＰ 坂 内  信 洋 庶 務 ＪＩ５ＸＴＰ 坂 内  信 洋 

ＪＨ５ＷＭＮ 山 口  博 司 会 計 ＪＨ５ＷＭＮ 山 口  博 司 

ＪＡ５ＡＨＭ 天 野  英 弘 名誉会長 ＪＡ５ＡＨＭ 天 野  英 弘 

ＪＡ５ＴＦＪ 横 田 寿 夫 
     編集 

編集 発送 

印刷 

ＪＡ５ＴＦＪ 横 田 寿 夫 

ＪＡ５ＴＯＰ 平 賀  正 明 ＪＡ５ＴＯＰ 平 賀  正 明 

ＪＩ５ＶＵＺ 市 原  義 博 ＪＩ５ＶＵＺ 市 原  義 博 

ＪＩ５ＸＴＰ 坂 内  信 洋 ＪＩ５ＸＴＰ 坂 内  信 洋 

ＪＨ５ＰＭＺ 多 田  敬 一 

企画・渉外 

ＪＡ５ＩＪＬ 林  廣次 

ＪＥ５ＰＢＯ 岡 田     光 ＪＥ５ＰＢＯ 岡 田     光 

ＪＦ５ＩＣＡ 向 井 勝 一 ＪＦ５ＩＣＡ 向 井 勝 一 

ＪＧ５ＯＢＸ 丸 山     博 ＪＧ５ＯＢＸ 丸 山     博 

ＪＡ５  ＵＹ 長 尾 浩 孝 技 術 ＪＡ５  ＵＹ 長 尾 浩 孝 

ＪＡ５  ＭＧ 稲 毛     章 賞 典 ＪＡ５  ＭＧ 稲 毛     章 

ＪＨ５ＬＹＷ 三 好  伸 幸 社団局 ＪＨ５ＬＹＷ 三 好  伸 幸 
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平成２６年度事業計画 

平成 26年 

４月 25日 高松市趣味協会総会 高松市趣味協会 

５月 15日 クラブミーティング ＪＡ５ＹＤＥ 

５月 25日 四国地方ＡＲＤＦ競技大会（高知県） JARL 四国地方本部 

６月 15日 第３回ＪＡＲＬ定時社員総会（東京） ＪＡＲＬ 

７月 6日 JARL香川県支部役員・クラブ代表者合同会議 JARL 香川県支部 

７月 19日 

20日 
ＡＬＬＪＡ５コンテスト JARL 四国地方本部 

７月下旬 夏のフィールドミーティング・クラブミーティング ＪＡ５ＹＤＥ 

９月上旬 クラブミーティング ＪＡ５ＹＤＥ 

９月 14日 製作技術講習会（電話用 CQ マシーン） JARL 香川県支部 

10月上旬 高松市震災対策総合訓練 高松市 

10月下旬 高松市趣味協会 秋のロビー展 高松市趣味協会 

11月 9日 北四国ＡＲＤＦ競技大会（香川県） JARL 香川県支部 

11月 15日 

   16日 
全日本ＡＲＤＦ競技大会（広島県） ＪＡＲＬ 

11月中旬 クラブミーティング ＪＡ５ＹＤＥ 

12月１日 

～ 

  15日 

香川マラソンコンテスト JARL 香川県支部 

12月中旬 クラブ忘年会 ＪＡ５ＹＤＥ 

 

平成 27年 

３月 8日 ハムフェスティバルｉｎ香川 JARL 香川県支部 

３月中旬 クラブ通常総会 ＪＡ５ＹＤＥ 

 

クラブ報（年６回）偶数月毎 15日発行  第 394号から第 399号 

 

 上記事業計画に沿って、各行事に参加・協力して行く予定です。 

クラブ員各位の積極的な参加をお願いいたします。 
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ＪＡＲＬ香川クラブ会員名簿  

 

  

 
ご案内 

 

＊5 月 18 日（日）徳島県支部ＡＲＤＦ競技大会（競技場所未定） 

 

＊5 月 25 日（日）四国地方ＡＲＤＦ競技大会（高知県香南市） 
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高松市市政功労賞受賞  

              

平成２５年２月の「高松市教育文化功労賞」の受賞につづき、今年の２月１７日には

「高松市市政功労賞」をいただきました。大西市長が、受賞者一人一人に表彰状などを

手渡し、「受賞者の皆様には、引き続き本市市政の推進に、なお一層のお力添えを賜るよ

うにお願いしたい。」などのあいさつがありました。 

私にとってこの賞は、これまでの皆様方の多大なご支援があった結果であると思って

います。 

本当にありがとうございました。       JA5AHM 天 野 英 弘 

 

表彰状及び記念写真 
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神社参拝・見学の旅      

 ＪＡ５ＴＯＰ 

2 月 11 日建国記念日に合わせて京都に行ってまいりました。私の家は一宮町にある田

村神社の氏子であります。過去、就業中は参加したこともありませんでしたが定年の機

会を得て例年行われている建国記念の日の日帰りバス旅行に参加しました。この行事は

神社庁香川支部神社総代会・神職会が主催して各神社の総代や氏子の方々が県外の各地

神社を参拝、見学に行くものです。一度に大型バス２５台、たくさんの神社からそれぞ

れ募集して約 1,000 人の参加でたいへん大きな規模の日帰りツアーでした。 

 私たち田村神社のグループは早朝の６時３０分に神社の駐車場から出発して淡路島経

由京都へのコースを走り、平安神宮、北野天満宮、松尾大社を回って夕方帰る予定です。

出発して主催者の挨拶が終わるとバスに積み込んだ一升瓶が封切られて酒肴がふるまわ

れました。１本はバスの前のほうで回されて後ろの端２列の座席はお酒の好きな人たち

が集まり俄然にぎやかで京都へ着くまでに４本の一升瓶が空きました。少し前の雪や寒

さのせいか高速道路もすいており、予定より早く、最初の平安神宮に着きました。 

平安神宮は桓武天皇、孝明天

皇を祀り、平安京大内裏の正庁

を模した応天門、大極殿など朱

塗りでたいへん美しく面積は約

3 万平方メートルもあるそうで

す。東、中、西、南の 4 苑にわ

かれ、それぞれの四季の花が見

事と神職の人の説明を受けまし

た。お参り、見学中に気づいて

質問したことですが「右近の橘、

左近の桜」の位置は私たちお参

りする側では逆で右手方向に桜の木がありました。（お雛飾りでは参考になります。）平

安神宮のバス駐車場は広く私たちのバスは別々に来たが縦に３台が止まり横にも数列と

行儀よく並んでいました。到着順に再度出発です。 

 次は北野天満宮へ２０分ほ

どで移動。平安時代に学者、政

治家として活躍した菅原道真

を祀る天神社・天満宮は全国に

約 10,000 ヶ所あり、北野天満

宮はその宗祀の神社とのこと

です。現在は学問の神様として

信仰篤く、受験シーズンなどは

学生さんの参拝もたいへん多

く訪れるようです。本殿の左右

や裏にもお社があり幾つもの

お参り箇所があります。入り口

の大きな門の外には屋台の店も軒を連ねています。その横の駐車場は少し狭いけれど一

方通行にしてバスなどＵターンしなくてよいように工夫されており、バスはぎりぎりの

ところを何とか出て行きます。添乗員さんが忙しそうに電話していましたが予定より早
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く回り、約１時間前倒しで食事ができるか確認してＯＫを取ったようでバス旅行でおな

じみのレストラン嵐山での食事となりました。一度に 300 人以上入れる大きな部屋でバ

スの台数 8 台分が準備されておりバス単位で次々と食事の後、渡月橋あたりを散策。先

の大雨災害の痕はほとんど分かりませんがお店の人に聞くとこの高さまで水が来たと示

してくれた。それから判断するとまわりはお店も含めてすべて水の中だったと思います。

家族に行って来たというだけの義理土産を買ってバスに集合、三つ目の神社に向かった。 

 最後の訪問は松尾大社です。渡来人秦氏が一族の氏神として信仰した古い社。境内に

霊亀ノ滝、亀ノ井の名水があり、酒蔵家の信仰が厚く四国からも高知の某酒蔵会社 2 社

の奉納したお酒の樽が並んでいました。本殿は室町初期の作で松尾つくりといわれてお

り重要文化財に指定されているそうです。ほか拝殿、釣殿、楼門など社殿が多く、等身

大の神像は平安初期の作でこれも重要文化財となっています。境内で珍しいものを二つ

見つけました。一つはお酒の資料館にある杉玉です。酒屋さんが軒につるすもので直径

１ｍはある本物を初めて見ました。 

 もう一つはおみくじを引いて見

た後に結わえ付けるものですがこ

れを私は「神社で取り入れたら」

といったところ面白いと意見をも

らいました。次の正月頃までに作

れたらいいなと思っていますが田

村神社でおみくじを引いた方、も

し結ぶとき「あれっ」と気づくも

のがあればそれです。 

 ３か所の神社を回り、少し時間

を余してバスは進路を高松へ向け

て帰途につきました。 

トイレ休憩以外は寄り道なしです。積み込んだ５本のお酒は行くとき空けてしまってお

り帰りの分は買い忘れて高速に入り、のん兵衛さんたちはあわてたが後の祭り。高速の

サービスエリアではお酒を売っていないため、帰りはしょんぼりぶつぶつ言いながらア

ルコール抜きで予定より１時間早く田村神社へ帰り解散しました。 

始めに説明したように毎年、建国記念日の行事で各神社から出発するそうです。皆さ

んも機会があれば地元神社で申し込み、参加してみてはいかがでしょうか。 

    
 

 

クラブ報の原稿依頼及び送付先 

身近な出来事、旅行記、自身のハムライフ、掲載要望などのジャンルは問いません。 

原稿サイズ ： B5サイズ 出来ればWordで作成しﾒｰﾙ、電子ﾒｰﾙが無い場合はfaxか郵送。 

送 付 先 ： E-mail 

Fax    
郵 送 先  ：  〒761-  
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香川衛星 2 号機 STARS－Ⅱ「GENNAI」  ＪＩ５ＸＴＰ 
 

２０１４年２月２８日、午前３時３７分に鹿児島県種子島宇宙センターから主衛星「全

球降水観測計画衛星（ＧＰＭ主衛星）」が搭載

されたロケットが打ち上げられました。そのロ

ケットには香川大学、信州大学、筑波大学など

が開発した７基の小型衛星が相乗りしていま

す。打ち上げから１６分後の高度４０３ｋｍで

主衛星が軌道上に放出され、その後相乗りした

小型衛星７基も次々に放出されて打ち上げは

成功しました。 

今、私がいる場所は香川大学工学部９階の無

線通信室です。正面には５０インチ位のモニタ

ーがあり、その前の机には衛星の親機と子機の

電波を受信する無線機（IC-910D）３台と衛星を自動追尾させるためアンテナの旋回と仰

角を自動制御させるパソコンがあります。正面のモニターには平面世界地図上に３本の

仮想軌道を描いてその軌道上を小型衛星、別名「ＧＥＮＮＡＩ」が秒速７ｋｍで移動を

している様子が映し出されています。先ほどまでは種子島宇宙センターから送られてく

る打ち上げのライブ画像が映し出されていまし

た。机の後ろを囲んで１５名ほどの各新聞社やテ

レビ局の記者がこのミッションに携わっている

生徒やボランティアさんを取材しています。ボラ

ンティアさん中にＪＡ５ＵＶＴ詫間ＯＭがおら

れます。詫間ＯＭは２００９年に打ち上げられた

初代香川衛星ＳＴＡＲＳ「ＫＵＫＡＩ」の開発当

初からお手伝いをされており、今やボランティア

活動の中心的存在で無線通信に関してすべてを

取り仕切っております。その詫間 OM の依頼に

より香川クラブからＪＨ５ＬＹＷ三好会長とＪ

Ａ５ＴＦＪ横田OMそして私の３名が招集されました。残念ながらＪＡ５ＴＦＪ横田OM

は急遽所用ができ参加することができませんでした。私たちの仕事は打ち上げから９０

分後に日本上空に周回してくる「ＧＥＮＮＡＩ」の親機と子機から発信されるモールス

信号を受信することです。そろそろ小型衛星「Ｇ

ＥＮＮＡＩ」が日本上空に近づいてきます。三好

会長と私は案内された無線機の前に座り簡単な操

作説明を受けました。３台の無線機からノイズが

聞こえてきます。関係者にも受信信号を聞いても

らうためスピーカから発せられる信号を受信しな

ければなりません。わたしの受信スタイルはいつ

もヘッドホーンを着用しているのでスピーカから

の信号をうまく受信できるか心配で不安になりま

す。 

５時１４分頃にノイズの中から浮き沈みするモールス信号が聞こえてきました。 
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２００００  ＦＦＦＦ２５６  Ｒ６０００００００ＤＸ  ＪＲ５ＹＤＸ  ２

００１１２Ｅ  ３０３ＢＣ  Ｒ５００００００ＤＸで信号が途切れました。だいぶ

虫食いになりましたが衛星からの信号を受信することができました。ただ後から録音さ

れた信号を聞き直すとＪＲ５ＹＤＸがＪＲ５ＹＤ

Ｙでした。私が受信していた信号は子機衛星の信

号なのでＪＲ５ＹＤＹが正解でＪＲ５ＹＤＸとミ

スコピーをしてしまいました。受信できる時間は

３分位でその時間内にいろいろなデータが送られ

てきます。１日に２回ほど受信できるそうなので

受信したデータを解析するとバッテリー電圧、太

陽電池電圧、通信系電圧などを知ることができる

そうです。その後記者会見があり「一応衛星から

の信号は受信できたので「ＧＥＮＮＡＩ」は衛星軌道を周回しているので打ち上げは成

功です。詳しくは受信した信号を解析し、今後衛星から送られてくる信号の受信を続け

ます。」と詫間 OM が記者の質問に答えていました。２回目の受信時間は１８時過ぎにな

るので我々は一旦引き上げて夕方に集まりました。２回目は詫間 OM がスピーカモニタ

ーとヘッドホーンの両方が聞き取れるように分岐ジャックを用意されており、三好会長

と私はヘッドホーンを着用して送られてくる信号を待ちました。しばらくすると三好会

長の受信機に信号が入りました。今度は３分間位で６データが受信できました。発信元

はやはり子機で親機の信号は聞こえてきませんでした。親機と子機は合体した状態で地

球を周回しているので地球上からはアンテナがどんな状態になっているかを知ることが

できません。ミッションは始まったばかりなので我々は親機からの電波が聞こえるよう

に祈るだけです。 

私はこのミッションに参加をさせていただき、電

波の受信スタイルを見直さなければと痛感しまし

た。コンテストや移動運用ではコールサインと５９

９＋NR かＪＣＣ、ＪＣＧのみの送受信です。それ

もヘッドホーンをして。今回のようにスピーカから

の信号を受信するには外部からの雑音（テレビかラ

ジオの音声）を流しながら、ヘッドホーンなしでの

ワッチで受信能力を高めなければなりません。今も

「GENNAI」から電波は送られてきています。皆

様も「GENNAI」からの電波の受信にチャレンジしてみてください。 

親機 JR5YDX CW 437.245MHz 

子機 JR5YDY CW 437.255MHz 

CW フォーマット 

コールサインの次に下記のデータが送信されます。 

R2_AAA_BBB_CCC 

R3_DD_EE_FF_GG 

R4_HHH_III_JJJ 

R5_KK_LL_MM_NN 

R6_OO_PP_QQ 

尚、四国上空通過受信時間は詫間 OM にお尋ねください。 



 - １５ -    

★★★ 新入会員募集中 ★★★ 
 

ＪＡＲＬ香川クラブでは新会員を募集しています。 

今年はクラブ結成６６年(1948 年 10月結成)になります。 

そこで、更なる飛躍と新たな歴史を築いていかなければなりません。 

クラブに新風を吹き込むと同時に、活性化のためにも新入会員の募集に

ご協力ください。 

 

第 21回 呉ＡＲＤＦ競技大会(145MHz) 
平成 26年 3月 23日（日）晴れ             広島県呉市 野呂山山頂 

クラス 順位 コールサイン 所要時間 検索個数 備 考 

Ｍ２１ 

１位 ＪＦ５ＭＥＤ 1時間 59分 20秒 ５個 参加者 62 名(申込み 67
名)と、近年では稀に見
る多さでした。天候にも
恵まれ、事故もなくＦＢ
な大会となりました 

４位 ＪＧ５ＯＢＸ 1時間 58分 51秒 ３個 

５位 ＪＧ５ＷＴＰ 2時間 1分 32秒 ３個 

Ｍ６０ １位 ＪＨ５ＬＹＷ 1時間 14分 16秒 ３個(5個) 

スタッフ参加：ＪＡ５ＵＶＴ 

＊お知らせ 
ＪＡＲＬ香川クラブでは、会員サービスのために無線局免許状の期限切れについてお知

らせをしていますが、免許状記載事項に変更があったり、新たに無線局免許状を取得し

た方は、その都度お知らせくださいますようお願いします。 
将来のインターネットサービスに対応して、現在「電子メールアドレス」を取得して

いる方は、差し支えなければ連絡下さい。 

 

前年度までの会費が未納の方は早急に納入をお願いします。          

また、平成２６年度会費につきましても早急に納入をお願いします。  

ＪＡＲＬ香川クラブ報 

発行責任者  ＪＨ５ＬＹＷ     三 好  伸 幸 

編 集 者       ＪＡ５ＴＦＪ    横 田   寿 夫 

ＪＡ５ＴＯＰ     平 賀  正 明 

ＪＩ５ＶＵＺ     市 原  義 博 

            ＪＩ５ＸＴＰ    坂 内  信 洋 

 


